

EL UNIVERSAL

Vida

miércoles 05 de mayo, 2010

Daniel Ricardo Hernández
EL UNIVERSAL



35 mil personas con VIH corren riesgo de suspender sus terapias

ONG denuncian desabastecimiento local de medicinas y preservativos

De las 110 mil personas portadoras del Virus de Inmunodeficiencia Humana (VIH) registradas en Venezuela cerca de 35 mil reciben tratamiento antirretroviral gratuito de parte del Estado, y son esos 35 mil pacientes los que están en riesgo de suspender involuntariamente la terapia correspondiente como consecuencia del desabastecimiento de los medicamentos de rigor para tratar la enfermedad.

La denuncia parte de las Organizaciones no Gubernamentales (ONG) dedicadas a prevención y apoyo a quienes viven con VIH-sida, las cuales contrastan la situación local con la donación por parte de Venezuela de 400 mil dólares en medicinas anti-VIH a Nicaragua. Jhonatan Rodríguez, presidente de la organización StopVIH y secretario general de la Coalición de ONG en VIH del Interior del País, enfatiza que a escala nacional "hay desabastecimiento de antirretrovirales; extraoficialmente sabemos que no hay Kivex (fármaco que contiene dos antirretrovirales). Sabemos que el Programa Nacional de Sida (PNSida) facilitó cierto volumen de la medicinas, pero no es suficiente para atender a todos los beneficiarios del programa. No se han emitido órdenes de compra de estas medicinas".

Entre los antirretrovirales que según las ONG no hay en las farmacias del Ministerio de Salud están Abacavir solución, Fosampranavir, Ritonavir, Saquinavir, Atazanavir, Trizivir y Viramune.

Estevan Colina, director de Amavida y secretario general de la Red Venezolana de Gente Positiva, recuerda que la escasez se hizo patente en diciembre. Desde entonces las ONG han buscado acercamiento con el Ministerio de Salud para solventar la situación, pero los esfuerzos no han rendido frutos. Y sin ánimos de involucrar el matiz político, Colina recuerda que "la situación es muy preocupante para quien vive con VIH. Si una persona no toma el tratamiento su sistema inmunológico se deteriora y puede generar resistencia a la terapia". Precisa el activista que estos tratamientos son muy costosos: "La terapia completa cuesta BsF 2.000 cada mes. Es un tratamiento que hay que tomar de por vida. Esta situación compromete la vida de 35 mil venezolanos. Pareciera que el sida no está entre las prioridades del Gobierno, porque las autoridades decían que no había desabastecimiento, pero pasó el mes de abril y no hay antirretrovirales; muchos pacientes han tenido que parar sus terapias. Sentimos que no hay planificación y nosotros no estamos ni en contra del Gobierno ni estamos pidiendo una beca, estamos reclamando el derecho a la salud".

Rodríguez, de StopVIH, señala que todas las organizaciones tienen la disposición a articular soluciones con el PNSida para lograr que sus beneficiarios tengan acceso oportuno al tratamiento. La situación de escasez también arropa a la distribución de preservativos, necesarios para las campañas de prevención del VIH-sida.

http://www.eluniversal.com/2010/05/05/ten_art_35-mil-personas-con_1886504.shtml

